
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Freunde, 

zuerst möchte ich mich für die netten Glückwün-

sche bedanken, die ich zu meinem Geburtstag er-

halten habe. Ich habe mich sehr darüber gefreut. 

Zum CDU-Grundsatzprogramm laufen zurzeit 

sechs Regionalkonferenzen. Der Diepholzer Kreis-

verband war in Hannover dabei – u.a. mit Annette 

Lüneburg, Kreisgeschäftsführer Norbert Rott-

howe, Kurt A. Göbel 

und Jan Lindemann 

(v.l.) sowie Dr. Vol-

kan Gizli, Dirk-Oli-

ver Thoms-Joa und 

Renate Joa. Eine 

gute Veranstaltung 

mit Friedrich Merz 

und Carsten Linne-

mann! 

Die Gewerkschaft ver.di und die CDA haben in 

Gladenbach eine Arbeitstagung durchgeführt. Ich 

informierte zum 

Streikrecht sowie 

zu Rente, Bürger- 

und Klimageld. 

Auf der Sitzung 

des CDA-Bundes-

vorstandes in Kö-

nigswinter haben 

wir unseren Vor-

sitzenden Karl-Josef Laumann einstimmig für das 

Amt des stellvertretenden CDU-Bundesvorsit-

zenden nominiert. Die Stelle ist vakant, seit 

Carsten Linne-

mann zum Gene-

ralsekretär aufge-

stiegen ist und soll 

auf dem Bundes-

parteitag im Mai 

neu besetzt wer-

den.     Fotos: CDA 

Die Bahnstreiks 

beschäftigen die Öffentlichkeit seit Monaten. 

Auch wenn dies Sache der Tarifpartner ist, habe 

ich als Vorsitzender der Arbeitnehmergruppe den 

Vorsitzenden der Lokführer-Gewerkschaft (GDL), 

Claus Weselsky, zum Austausch in den Bundes-

tag eingeladen. Wir als Abgeordnete wollten die 

komplexen Hintergründe des Arbeitskampfes 

verstehen und hinsichtlich der wirtschaftlichen 

Verluste und Herausforderungen für die Pendler 

sensibilisieren. Das Streikrecht bleibt das wich-

tigste Instrument, damit sich Arbeitgeber und Ar-

beitnehmer auf Augenhöhe begegnen können. 

 

Woche der Ausbildung: Die Bundesagentur für 

Arbeit bietet bis Sonntag viele Aktionen und Ver-

anstaltungen online oder vor Ort für Jugendliche 

und Unternehmen an. #ausbildungklarmachen 



 
 
 

 

Neues aus dem Parlament 

 
Foto: www.bundestag.de 

Gestern sprach ich im Deutschen Bundestag zu 

unserem Antrag „Arbeitszeit flexibilisieren – 

Mehr Freiheit für Beschäftigte und Familien“. 

Wie in anderen EU-Ländern bereits üblich, wollen 

wir auch hierzulande anstelle der täglichen 

Höchstarbeitszeit eine wöchentliche Höchstar-

beitszeit einführen. So wollen wir den Bedürfnis-

sen der Beschäftigten nach einer besseren Ver-

einbarkeit von Beruf, Familie und Pflege entge-

genkommen. Video der Rede: 

www.bundestag.de/mediathek?vi-

deoid=7608593#url=L21lZGlhdGhla292ZXJsYXk/dmlkZW9pZD03NjA4NT

kz&mod=mediathek  

Die Lage in der Ukraine verschlechtert sich immer 

weiter. Trotzdem verweigert Kanzler Scholz die 

TAURUS-Lieferung mit immer neuen Begrün-

dungen. Frieden wird es aber nur durch Stärke 

und Abschreckung 

geben. In dem Kon-

flikt wird sich ent-

scheiden, ob in Eu-

ropa weiter das Völ-

kerrecht oder künf-

tig das Recht des 

Stärkeren gilt. Lei-

der wurde unser 

Antrag erneut von der Ampel abgelehnt. 

Der Bundesrechnungshof hat festgestellt, dass 

die Ampel-Koalition beim Ausbau erneuerbarer 

Energien hinterherhinkt. Ohne Kurskorrektur 

wird das Klimaziel verfehlt, die Wirtschaft be-

schädigt und die Energiesicherheit gefährdet. Die 

Ampel muss Konsequenzen ziehen und Klima und 

Wirtschaft mit sauberen Technologien zusam-

men denken. 

Das Bundespolizeigesetz stammt überwiegend 

von 1994 und muss überarbeitet werden. Die 

Bundesregierung verfolgt drei Ziele: Anpassung 

der Befugnisse, mehr Überprüfung zum Schutz 

vor Extremisten sowie mehr Bürgernähe und 

Transparenz. Unter anderem sollen die Beamten 

eine pseudonymisierte Kennzeichnung zur Iden-

tifikation tragen. Das lehnen wir als Ausdruck des 

Misstrauens ab. Auch sollen die Beamten bei Per-

sonenkontrollen künftig Kontrollquittungen aus-

stellen, was mehr Bürokratie bedeutet. Wir leh-

nen das lückenhafte Gesetz als unzureichend ab. 

Überbordende Bürokratie gefährdet den Wirt-

schafts- und Innovationsstandort Deutschland. 

Die unionsgeführten Regierungen haben den Bü-

rokratieabbau in den letzten Jahren vorangetrie-

ben. Mit drei Entlastungsgesetzen wurden Kos-

ten in Milliardenhöhe eingespart: Der Bürokratie-

kostenindex erreichte im Jahr 2021 seinen Tief-

stand. Seitdem steigt er durch die Politik der Am-

pel aber wieder an. Mit unserem Antrag fordern 

wir erneut mehr Bürokratieabbau. 

Die Kosten für den Führerschein sind enorm ge-

stiegen. Auch die Wartezeiten für Prüfungen ha-

ben sich verlängert. Wir wollen, dass Mobilität 

gerade für junge Menschen auf dem Lande be-

zahlbar bleibt. Daher fordern wir die Regierung 

auf, die Ausbildung von Fahrlehrern zu Fahrprü-

fern zu erleichtern, mehr Prüftermine zu ermögli-

chen, das Antragsverfahren für Führerscheine zu 

digitalisieren und die Integration von Fahrsimula-

toren in die Ausbildung zu ermöglichen. 

Aus der Bundespresse 

In der Frankfurter Rundschau und weiteren Me-

dien der Ippen-Gruppe äußerte ich mich zum 

Rentenpaket II der Arbeits- und Finanzminister: 

www.fr.de/politik/altersarmut-rente-rentenreform-aktivrente-spd-fdp-

ampel-bundesregierung-cdu-union-linke-alter-92871590.html?fbclid=I-

wAR3ICucb9b-Ngn9WOkXuwLCn-

pFYU2koC_vdt_1PtGrd5eRNO7xGbHFpvvm4 
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Aus der Arbeitnehmergruppe 

 
Mein Kollege Hansjörg Durz (3.v.r.) diskutierte 

mit uns über die Reform des Postgesetzes. Wir 

als Union setzen auf einen Wettbewerb im Paket-

bereich, der über den Markt und nicht durch Bü-

rokratie geregelt wird. Zugleich ist über den Uni-

versaldienstleister Deutsche Post weiter eine flä-

chendeckende Versorgung in der Briefzustellung 

sicherzustellen, ohne andere Wettbewerber, z.B. 

im Geschäftskundenbereich oder in Ballungszen-

tren, auszuschließen. Und wir wollen die Dichte 

an Filialen und Briefkästen erhalten, aber auch 

mehr Flexibilität auf Wunsch der Kommunen er-

möglichen (z.B. passendere Standorte, automati-

sierte Filialen). – U.a. mit meinem Stellvertreter 

Paul Lehrieder, Elisabeth Winkelmeier-Becker, 

Heike Brehmer und Peter Weiß (v.l.) 

Zu Gast in Berlin 

Zum Kongress der CDU/CSU-Bundestagsfraktion 

mit dem Thema Kreislaufwirtschaft waren Arne 

Henrik Meyer (links), Vorstand der BAWN (Be-

trieb Abfallwirtschaft Nienburg), und Sebastian 

Koch, Abteilungsleiter Wirtschaft und Verwal-

tung bei der AWG 

Bassum, angereist. 

Nach einem fachli-

chen Austausch in 

meinem Büro nah-

men wir an der gut 

besuchten Veran-

staltung mit Fried-

rich Merz teil. 

 
74 Jugendliche des 10. Jahrgangs der KGS Kirch-

weyhe besuchten in der letzten Woche den Deut-

schen Bundestag. Sie wurden von den Lehrkräf-

ten Jan Ole Prehn, Simon Scherzberg, Ireneusz 

Faciejew, Simon Mählmann, Pascal Kühn, Fried-

rich Mittag und Eveline Heyland begleitet. 

 
Außerdem begrüßte ich zwei Schülergruppen 

der KGS Leeste im Bundestag. Bild oben: drei 

Haupt- und Realschulklassen des 10. Jahrgangs 

mit 57 Jugendlichen, begleitet von Anna Lillig, 

Stefanie Barkemeyer, Rebecca Rudolph, Daniel 

Fromme, Kira Beckmann, Tina Burkhardt, Martina 

Noetzel und Carsten Drozdz. Bild unten: drei 

Gymnasialklassen des 10. Jahrgangs mit 65 Ju-

gendlichen, begleitet von Benedikt von Wulfen, 

Wiebke Vogelsang, Melanie Gruhl, Maike Died-

richs, Michael Beier und Björn Bottler. 

 



 
 
 

 

Im Wahlkreis 

 
CDU-Kreisparteitag in Nienburg: Vorsitzender 

Dr. Frank Schmädeke (3.v.r.) hatte Europa-Kandi-

datin Karoline Czychon (M.) als Ehrengast einge-

laden. – U.a. mit (v.l.) Kreistagsmitglied Barbara 

Weißenborn, Landrat a.D. Heinrich Eggers, Mar-

ten Stühring (Vors. Hoya) und Jörn Pralle (Vors. 

Uchte) im Weserschlößchen 

 
Die Sportlerinnen und Sportler des Jahres 2023 

wurden im Landkreis Diepholz ausgezeichnet. 

Mit den stv. Landräten Volker Meyer und Dörte 

Meyer gratulierte ich dem Erstplatzierten Jason 

Lee Hoppe. Die schöne Veranstaltung wurde vom 

Kreissportbund mit der Kreiszeitung und den 

Kreissparkassen Diepholz und Syke veranstaltet. 

 
Gala des Sports in Nienburg: Bei den Erwachse-

nen gewann Lea Bultmann aus Hassbergen vor 

Lars Rokitta aus Eystrup und Marie Steinborn aus 

Nienburg. Eine gelungene Festveranstaltung des 

Kreissportbundes Nienburg im Theater. 

 
50 Jahre Gemeinde Weyhe: Das wurde mit ei-

nem Festakt und Tag der offenen Tür im Rathaus 

gefeiert. – U.a. mit Bürgermeister Frank Seidel, 

Volker Meyer MdL und der stv. Bürgermeisterin 

Ingrid Söfty             Foto: Gemeinde Weyhe 

Auch das 50. Jubiläum der Gemeinde Wagen-

feld wurde mit einem Festakt gewürdigt. In mei-

nem Grußwort in der Auburg gratulierte ich Bür-

germeister Matthias Kreye und den Vertretern 

der Ortsteile Wagenfeld und Ströhen zu der er-

folgreich entwickelten Einheitsgemeinde. 

Auf dem Frühjahrsempfang in Twistringen 

ehrte Bürgermeister Jens Bley besonders enga-

gierte Bürgerinnen und Bürger im Gymnasium. 

 

Wichtig war mir auch die Teilnahme an der Dele-

giertenversammlung der Diepholzer Kreisju-

gendfeuerwehr: In meinem Grußwort dankte ich 

den Ehrenamtlichen für ihren Einsatz bei der 

Hochwasser-Hilfe rund um Weihnachten. 

Auf der Mitgliederversammlung der ERH 

Diepholz (Ehemalige, Reservisten und Hinter-



 
 
 

 

bliebene im Bundeswehrverband) berichtete ich 

zur Verteidigungspolitik. Als Oberstleutnant der 

Reserve bin ich selbst Mitglied im Verband. – U.a. 

mit Oberstabsfeldwebel Oliver Sekuli, Ober-

stabsfeldwebel a.D. Dietmar Heidemann, Ober-

feldwebel d.R. Michael Luczak und dem Vorsit-

zenden Hauptmann a.D. Joachim Triemer (v.l.) 

 
Am EU-Projekttag besuchte ich das Johann-

Beckmann-Gymnasium in Hoya. Dort disku-

tierte ich mit Jugendlichen über die Europäische 

Union. Im Rahmen des Aktionstages hatte ich zu-

vor auch das Gymnasium in Bruchhausen-Vilsen 

besucht.  Foto: Johann-Beckmann-Gymnasium Hoya 

 
Auf der Sitzung des Diepholzer Kreistages 

wurde die Landratswahl auf den 8. September 

festgelegt. Außerdem wird das Familiengesund-

heitszentrum Sulinger Land weiter gefördert. 

 
 

Gespräch mit dem Forstverband der Grafschaf-

ten Diepholz und Hoya: Über die Pläne der Bun-

desregierung zum Bundeswaldgesetz tauschte 

ich mich mit dem Vorsitzenden Andreas Schütze, 

Geschäftsführer Jannik Schaffer sowie Vor-

standsmitglied 

Jens Schwichten-

berg aus. Sie be-

fürchten, dass die 

Waldbewirtschaf-

tung ins Hinter-

treffen gerät. Wir 

als Union und 

Forstwirtschaft 

wollen die heimischen Erdmannwälder als Vor-

bild für ganz Deutschland etablieren. 

Kürzlich hielt ich einen Vortrag beim Landwirt-

schaftlichen Verein in den Ratsstuben Rehden. 

Es ging um die allgemeine Agrarpolitik und er-

neuerbare Energien im Landkreis Diepholz. Ich 

habe u.a. herausgestellt, wie die Ampel den Land-

wirtschaftshaushalt und vor allem die GAK-Mittel 

für die ländlichen Räume gekürzt hat. 

Die geplante Sporthalle im Twistringer Ortsteil 

Heiligenloh wird mit 937.296 Euro gefördert. Der 

Haushaltsausschuss des Bundestages hat die 

Mittel, die aus einem Programm der Union stam-

men, am Mittwoch bewilligt. Es ist bereits das 

zweite Twistringer Förderprojekt: Auch die neue 

Sporthalle mit Bildungs- und Kulturzentrum, die 

an der Bahnhofstraße gebaut wird, wird mit ho-

hen Mitteln bezuschusst. Die Ampel-Regierung 

sieht aber für 2024 keine neue Förderrunde vor. 

Caroline Ihlo aus Uchte lebt seit Ende August als 

Austauschschülerin in den USA. Ich habe sie als 

Stipendiatin für das Parlamentarische Paten-

schaftsprogramm (PPP) ausgewählt und betreue 

sie während der zehn Monate als Pate. In einem 

Zwischenbericht erzählt Caroline von ihren ers-

ten Monaten in Wisconsin, wo sie bei einer Gast-

familie wohnt und die High School besucht: 
www.axel-knoerig.de/news/newsdetail/erster-bericht-von-der-uchter-

ppp-stipendiatin-caroline-ihlo-aus-den-usa/  

http://www.axel-knoerig.de/news/newsdetail/erster-bericht-von-der-uchter-ppp-stipendiatin-caroline-ihlo-aus-den-usa/
http://www.axel-knoerig.de/news/newsdetail/erster-bericht-von-der-uchter-ppp-stipendiatin-caroline-ihlo-aus-den-usa/


 
 
 

 

Termine und Hinweise 

Mittwoch, 20. März, 19.30 Uhr: Veranstaltung 

„Mittelstand ist Zukunft“ der CDU Stuhr mit der 

MIT und MdL Marcel Scharrelmann, Bürgerhaus 

Stuhr-Fahrenhorst 

Donnerstag, 28. März, 18.30 Uhr: Jahreshaupt-

versammlung der CDU Barnstorf, Hotel Roshop 

Sonntag, 7. April, 11.00 Uhr: Kaffee mit Knoerig, 

CDU-Kreisgeschäftsstelle Bassum 

Samstag, 27. April, 17.00 Uhr: Podiumsdiskus-

sion des JU-Kreisverbandes Diepholz mit Europa-

Kandidatin Karoline Cyzchon, CDU-Haus Stuhr 

Dienstag, 30. April, 19.00 Uhr: Politik und Spar-

gel, Veranstaltung der CDU- und MIT-Kreisver-

bände Diepholz und Nienburg, mit Generalsekre-

tär Dr. Marco Mohrmann MdL (Festredner), Spar-

gelhof Thiermann, Kirchdorf-Scharringhausen 

Donnerstag, 2. Mai: Mitgliederversammlung der 

CDU Bruchhausen-Vilsen, Ort und Zeit folgen 

6. bis 8. Mai: CDU-Bundesparteitag in Berlin, in-

teressierte Mitglieder, die als Gäste teilnehmen 

möchten, wenden sich an die Kreisgeschäftsstelle 

Freitag, 31. Mai, 18.30 Uhr: Veranstaltung mit 

Europa-Kandidat David McAllister, Twistringen, 

Restaurant Zur Penne 

Am Samstag, 4. Mai, findet der Tag der Städte-

bauförderung statt. Die Gemeinde Stuhr plant 

ein kleines Fest von 12 bis 17 Uhr am Rathaus. 

Weitere Kommunen, die von Bund und Land ge-

fördert werden, können sich anmelden: www.tag-

der-staedtebaufoerderung.de/startseite  

Für den Erhalt und die Restaurierung histori-

scher Orgeln und besonderer Denkmäler, die 

das kulturelle Erbe prägen, läuft eine neue Aus-

schreibung des Bundes. Mehr: www.axel-knoe-

rig.de/news/newsdetail/bund-foerdert-kulturdenkmaeler-und-orgeln/  

Nach viel Hin und Her ist die Antragstellung für 

die Heizungsförderung der Ampel-Regierung 

gestartet. Zunächst können private Hauseigen-

tümer selbstbewohnter Einfamilienhäuser die 

Förderung beantragen. Vermieter, Wohnungsei-

gentümergemeinschaften, Privatbesitzer selbst-

bewohnter Eigentumswohnungen, Kommunen 

und Unternehmen sollen folgen: www.kfw.de/inlandsfo-

erderung/Heizungsf%C3%B6rderung/  

Kommunen im Wahlkreis können neue Förderan-

träge für den Ganztagsausbau von Grundschu-

len stellen. Für jede öffentliche Schule ist ein fes-

tes Budget vorgesehen. Im Landkreis Diepholz 

stehen insgesamt 8,7 Mio. Euro und im Landkreis 

Nienburg 5,2 Mio. Euro zur Verfügung. Der Bund 

übernimmt bis zu 70 Prozent der Ausgaben für 

Baumaßnahmen, Sanierungen und Ausstattung: 

https://bildungsportal-niedersachsen.de/ganztag/grundlagen-ganztags-

schule/rechtsanspruch-auf-ganztagsschule-fuer-kinder-im-grundschulal-

ter/investitionsprogramm-ganztagsausbau  

Parallel zur Europa-Wahl am 9. Juni findet auch 

die Junior-Wahl statt: Teilnehmende Klassen und 

Schulen spielen dabei eine richtige Wahl nach. 15 

Bildungseinrichtungen in den beiden Landkrei-

sen Diepholz und Nienburg haben sich bereits an-

gemeldet. Weitere Infos: www.juniorwahl.de 

Interessierte Schulen können sich auch noch bis 

zum 18. März für den Anne-Frank-Tag anmelden: 

www.annefranktag.de Drei Schulen aus dem 

Wahlkreis sind schon dabei. 

Der Bund unterstützt mit dem erfolgreichen Son-

derprogramm „Stadt und Land“ den Ausbau der 

Radwege. Im Wahlkreis wird z.B. der neue Rad-

weg in der Gemeinde Warmsen von Sapelloh über 

Haselhorn zur NRW-Landesgrenze gefördert. Nä-

heres zur Ausschreibung: www.nbank.de/F%C3%B6rderpro-

gramme/Aktuelle-F%C3%B6rderprogramme/Sonderprogramm-Stadt-

und-Land.html#aufeinenblick  

Morgen geht es zum Delegiertentag des Be-

zirksschützenverbandes Grafschaft Diepholz in 

Rehden, wo ich als Ehrengast ein Grußwort hal-

ten werde. Und am Sonntag läuft mein Interview 

mit dem ZDF um 19.10 Uhr bei „Berlin Direkt“.  

Beste Grüße 
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